

El Eco de Navarra

Diario Independiente • Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 36 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Para Navarra: un año, 1.25 Ptas.; tri-
mestres, 750; semestres, 675; año, 1.750.
Para el extranjero: Trimestre, 4 50;
seis meses, 750; año, 1.400.
El pago será adelantado.

LEON XIII

Perderá la Iglesia uno de sus varones más doctores; las ciencias teológicas, uno de los maestros más esclarecidos; la sociología el más ardiente mantenedor de la caridad y la justicia, medios únicos de resolver armónicamente los diarios conflictos entre patronos y obreros, si Dios, en sus designios inexcrutables, ha dispuesto llamar a sí al que por espacio de un cuarto de siglo ha sido en el mundo la tierra, árbitro muchas veces de los destinos de las naciones y Pontífice-rey ejerciendo su soberanía augusta sobre 200 millones de súbditos, obedientes y sumisos a su voz, a sus consejos y a sus enseñanzas.

si el corazón se siente desgarrado por la pena, los sabios podrán decir muy alto: *Salud a León XIII.*—L. A.

Cosas del día

En las subastas

Din, din, din, din.

¿Qué diablos pregona aquél hombre desde su tribuna improvisada? Acerquémonos, amigo Teófilo, pues me agrada escuchar la charla de esos oradores callejeros, que a semejanza de nuestros políticos, venden en pública subasta sus mercancías, con la sola diferencia de que estos (los políticos) engañan al país con falsas promesas, y aquellos otros se ganan la vida im-provisando discursos que recrean al que los escucha, sin producir daños de consideración; pero dejémoslos de charla y oigamos.

viajero; que se vive en la abandonada inspección ferroviaria.
Siempre hay quien diga la verdad!

Conque se pretende que los dependientes, empleados públicos, contratistas de obras del Estado ó individuos que pertenecen á empresas particulares y de interés general, no sean diputados? Pues esa contradicción de que el sirviente que cobra, se constituye a la vez en señor que paga, está tan arraigada, que tememos que, cuando sea ley esa proposición, que porfirialmente es posible que no lo sea, cada cobrador tenga dos nombres y cuatro apellidos, usando esta ó parecida fórmula hoy tan en moda. «Como P. Lince, y de Mamel, represento el distrito de Bobadilla. Como M. Pagado de Lince, cobró el pido de Director, consejero etc. Y... seguirán tan bien atendidos los distritos, como los servicios, porque, cuando se hacen dos cosas a la vez, las dos se hacen mal.

Otra cosita. Conque hay liberales en España que defienden la libertad de conciencia y enseñanza pero que las órdenes religiosas no tienen eficacia en la instrucción, por no tener estas condiciones docentes? ¿Qué modo de defigurar la libertad! Si uno piensa ó opina que este método de enseñanza ó el otro establecimiento, es más cómodo, más barato, más cristiano ó cualquier otra cosa dependiente de su libérrima voluntad, qué tiene que ver en eso el Estado, ni nadie? Cerciórese el Estado de si sabe ó no el estudiante, y obre en consecuencia. Quieren ustedes apostar á que con tantas libertades no va á poder el zapatero enseñar á su hijo á hacer zapatos?

Peró, por los clavos de una vieja puerta, porqué dirán nuestros representantes, si es que nos representan, en pleno parlamento esas cosas que matan nuestra fé, nuestra esperanza y nuestra caridad?

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 178 alumnos.

CAJA DE AHORROS

	Ptas.	Cts.
Saldo anterior.	105.916	21
178 imposiciones efectuadas.	534	05
Suman.	106.449	26
25 devoluciones verificadas.	687	92
Saldo el 5 de Julio de 1903.	105.761	34
Id. de la Caja de Socorros.	23.811	96
Total en ambas cajas.	129.573	30

EL TERCER CONCIERTO

Se mantiene vivo y vehemente el entusiasmo que provocan los conciertos de nuestras fiestas populares. Y el entusiasmo en el arte no es concepto equivoco, porque el arte tiene la misión de producir emociones estéticas, y su última potencia es conservadora, pueden darsele patentes de arte supremo al que se desenvuelve mágicamente en estos días memorables en los que los navarros celebran su santo patrón. El público tan numeroso, tan selecto y tan entusiasta como los días anteriores, acudió al teatro á la hora anunciada, para no perder ninguna de las interesantes obras que allí se interpretan bajo formas diversas, pero todas seductoras, todas con encantos para el espíritu y estímulos para el corazón.

dad Santa Cecilia, basta nombrar Sociedad y Maestro para que todos abriguen la seguridad más completa de que la ejecución de las obras ha de ser admirable, como realmente lo ha sido, y a los apreciadores todavía más los detalles, si las circunstancias febriles de estos momentos no fuesen causa de que el espíritu esté inquieto y no pueda fijarse la atención en muchas de las bellezas que atesoran las producciones y en las grandes aptitudes y el gran estudio de sus ejecutantes.

Y hacemos idénticas consideraciones sobre el Orfeón, pues tanto su director señor Múgica, á quien indudablemente se debe la instrucción de sus discípulos, aparte de las excepcionales aptitudes de éste, están demostrando el verdadero y constante interés con que cultivan el divino arte; motivo seguro de las conquistas que vienen haciendo y que harán en los certámenes en que toman y tomen parte.

DE ARTAZU

Un crimen. Las cosechas. Boda.

La noche de San Fermín fué verdaderamente triste en esta localidad. El trágico suceso, de que El Eco de anteaño informó á sus lectores, llamará vivamente la atención el día que sea objeto de juicio público. Los antecedentes hoy son muy vagos, é insidiosos cuantos relatos se oyen, como datos para la explicación del atentado, que casi instantáneamente vino á cortar la vida de Miguel Urza, muchacho muy apreciable, hijo de una señora viuda bien acomodada.

Esta es la versión que circula como más fundada.

Escusado es manifestar la desgarradora escena que se ofreció á la vista de cuantos contemplamos la víctima en brazos de su madre sumida en el más acerbó dolor, rodeado de sus hermanos y deudos, todos profundamente consternados, abrigando todavía siniestros presentimientos de ateriores consecuencias según el estado agitado de los ánimos. Omiso detalles que en su día serán del dominio público. Ann no ha sido habido el agresor material: ayer fueron conducidos á la cárcel de Estella dos mozos que se consideran complicados en el hecho.

Vamos señores, cómprenne ustedes una copia con la vida y milagros de la célebre Cecilia Aznar la que dió muerte ignominiosa á su pobrecito amo, cuando este se hallaba durmiendo y quizá soñando con los ángeles del cielo. Ahí tienen ustedes el retrato de la célebre Cecilia; desde chiquitita demostró sus malos instintos, pues, según dicen, nació con las uñas largas; nada menos que veinticinco heridas en el rostro de su amo, con una plancha según unos, con un fusile según otros.

Tres cositas

Conque se han indignado los representantes de la Patria por la catástrofe de Montalcó? Conque la Compañía será tratada en justicia? Conque hay varios puentes peligrosos? Conque...? Señores nuestros, sentimos saberlo, pero indica una indignación tardía; que no se ha tratado justamente al

atención, y por una puerta pudo ver al hombre á quien buscaba, que peroraba alegremente con un vaso de vino en la mano.
—Ahí está el tunante—dijo el policía.
—Como la comida no ha concluido aún, no hay más remedio que esperar....
Sentándose entonces junto á la puerta del salón de baile, mandó que le sirvieran un ponche. El calor era tan sofocante que todos los rostros estaban bañados de sudor.
—Donde no hay libertad no hay gusto—dijo Juan-Jués tartamudeando.—Pongámonos frescos.
Y diciéndo esto, se quitó la levita y la colgó en una perchita. Todos los convidados siguieron su ejemplo.

PRECIOS DE INERCIÓN
anuncios en primera plana 1 peseta
línea, anuncios oficiales en segunda
plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncio
preferentes tercera plana, 0'15; anun-
cios cuarta plana, 0'07 línea senoll;
Esquelas mortuorias, según muestras.

Muy en breve se reunirán con vínculo indisoluble el distinguido profesor pedagogo de este pueblo D. Eugenio Zaaco y la bonitísima hija del hacendado D. Pedro Alegria.
El correspondal.

LA "GACETA"

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones:
GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que los procuradores que ingresen en el Colegio de Barcelona, presenten fianza en el sueldo de 25.000 pesetas, en vez de 7.500 que ahora se exige una vez transcurridos seis meses desde la publicación de esta disposición.
GOBIERNO.—Real decreto agregando al Ayuntamiento de Barcelona el denominado San Juan de Horta.

Programa de las fiestas

Los festejos dispuestos para hoy son los siguientes:
CONCIERTO.
A las once menos cuarto de la mañana se celebrará en el teatro Gayarre el cuarto y último de los conciertos de las Sociedades Santa Cecilia y Orfeón Pamplonés con la cooperación del incomparable Sarasate, ejecutándose el programa que insertamos á continuación:
Primera parte
1.º Intermedio de la ópera «Raimundo Lulio», por la Orquesta.—Villa.
2.º «Los Hebreos cautivos», por el Orfeón.—Paliard.
3.º «Concierto», por el pianista señor Laspier.—Mendelssohn.
4.º «Murmullos de la selva» por la Orquesta.—Wagner.

PASEO

A las doce se situará en la calle de la Escafeta una banda militar, que ejecutará un escogido repertorio.
En aquel sitio se organizará, como en días anteriores, el paseo.
TOROS
Corrida de Beneficencia.—Seis toros de la ganadería de D. Antonio Halcón, de Sevilla, con divisa negra, blanca y encarnada, lidiados por los diestros Quinto y Fuentes con sus cuadrillas.
Los beneficios que puedan resultar en esta corrida, se dedican á auxilio de gastos para la edificación de una nueva Casa de Misericordia.
Las señas de los toros son estas:
«Bachillero».—Número 14, negro zaino, bien armado, 5 años.
«Encendido».—Número 16, berrendo en negro, bien puesto, 5 años.
«Sereno».—Número 20, Castaño, bien armado, 5 años.
«Descompuesto».—Número 12, berrendo en negro, bien armado, 5 años.
«Delantero».—Número 32, castaño albardado, bien armado, 5 años.
«Hornero».—Número 36, colorado melocotón, ojalado, bragado y salpicado, 5 años.

MUSICA

Por la noche, á las nueve se situará en el
—Puesto que sois parroquianos de la casa, bailad cuanto queráis pero con juicio....
—¡Viva el municipal!—gritó Juan-Jués.—¡Ande la música!
La orquesta comenzó á tocar, y todos bailaron con el mayor entusiasmo.
Théfer salió del restaurant, y viendo en la puerta á tres ó cuatro pilletes que escuchaban la música, se dirigió á que le parecían más inteligentes, y le tocó el hombro.
—¿Quieres ganarte un napoleon?—le dijo.
—¡Ya lo creo! ¿Q ré hay que hacer para eso?
Théfer sacando una carta del bolsillo, dijo al pilluelo:
—Tomar esto y entrar en La Bola Negra.... Entrégame esta carta al fondista, diciéndole que se la lleve en seguida al caballero que ha convidado hoy á sus amigos á comer. Su nombre está escrito en el sobre.
—Comprendido.... ¿Y despues?
—Dirás al fondista que la carta viene de la Plaza Real, del señor René Moulin.
—Pues dame el dinero, y contad que ya está hecho el encargo.
El pilluelo dió cinco pesetas al pilluelo, y éste entró en dos saltos en La Bola Negra.
Después de bailar, Juan-Jués y sus convidados volvieron á su salón particular para tomar café.
El dueño de la fonda se acercó al visjo ladrón y le dijo:

número 13
pero ignoro de qué clase
resolver y un conchillo....
¿Tiene alguna
herramienta, que pueda compro-
—contestó el senador—es un cuchillo
comprado en un bazar. La hoja
del fabricante.
—¿El cuchillo clavado en la herida, ó en ti-
del cuerpo. Herid de modo que
no caiga en un papel de su cartera, y dándoselo
—No he podido volver antes
de encontrarlos junto al muro
—aprovechó la linterna, salió de la
puerta y salió por donde
—dirigiéndose muy deprisa

